

gráficas

Organo de información y orientación de las Comisiones Obreras de Artes Gráficas

Nº 4

MAYO 1973

5 PTAS.

¡CLASE OBRERA VENCERÁ!

Compañeros. Durante el último mes de abril las luchas de la clase obrera de Cataluña contra la patronal, contra la policía y contra la Dictadura que nos explota, ha sido más dura, más decidida y más numerosa que nunca. Nombres como los de la Térmica de San Adrián y el obrero asesinado MANUEL FERNANDEZ MARQUEZ, los de Sardañola y Ripollet, SEAT de Barcelona, Polígono de la Mina, Hispano Olivetti, Uralita y Sant Cugat del Vallés, indican los puntos más destacados de una lucha que ha sido general y masiva y en la que, de un modo u otro, han participado centenares de miles de trabajadores, sólo en Barcelona y su provincia.

A esto tenemos que añadir la participación solidaria de amplios sectores de la población (barrios, Iglesia, intelectuales y profesionales) en la denuncia contra la represión brutal y asesina con que el régimen quiere frenar el paso seguro de la clase obrera hacia sus objetivos: hacia el logro de sus reivindicaciones y de las libertades sindicales y políticas hacia el desmantelamiento de la Dictadura.

La Dictadura está sola en este combate decisivo; hoy es la clase obrera la que tiene la iniciativa y la que lucha a la ofensiva. Durante muchos años hemos llevado a cabo una acción conducida por una vanguardia experimentada e incansable. Hoy el carácter de la lucha ha cambiado; los paros masivos y las salidas a la calle de muchas empresas el día 11 de abril, y el gran acto de masas del 1 de mayo en Sant Cugat, demuestran el carácter de lucha de masas que tiene hoy el movimiento obrero, la unidad y la solidaridad alcanzadas, la posibilidad de llevar a cabo acciones a la luz del día, a la misma cara de una policía que ya no siente seguras sus espaldas. Demuestran que la perspectiva de una HUELGA GENERAL POLITICA no es ninguna ilusión descabellada que la Dictadura tiene los días contados y es la clase obrera la que debe darle la puntilla y abrir el camino a un régimen más justo, democrático y controlado por los trabajadores.

LA FARSA DEL V CONGRESO SINDICAL

Ante el asesinato del obrero MANUEL FERNANDEZ MARQUEZ, la CNS, verticalista ha reaccionado como quien es: como un instrumento del régimen, como una camarilla fascista, cobarde y traidora a los intereses de la clase obrera que tenían que defender. Nadie imaginaba que hicieran otra cosa que la que hicieron: mentir descaradamente, calumnias a unos trabajadores que luchaban por sus justos derechos, y alabar el comportamiento de quienes dispararon las balas que entraron en el cuerpo de MANUEL FERNANDEZ

SERAFIN VILLEGAS y otros compañeros de la Térmica de Sant Adrián.

Días después, cuando el pueblo de Barcelona paraba las empresas y se manifestaba en las calles contra la policía asesina, se reunió el llamado V Congreso Sindical. Sin participación de un solo trabajador, ni de ningún cargo elegido desde la base, con la presencia exclusiva de jefes, patronos y ministros, este Congreso nació como una farsa monstruosa manchada de sangre obrera. Durante los tres días que duró, no se habló para nada de la situación real, de las necesidades de la clase obrera ni de la represión. Bien se puede decir que éste ha sido el Congreso FANTASMA. Ni se preocupó por los trabajadores, ni los trabajadores se preocuparon por él.

ACCIONES EN ARTES GRAFICAS

No solo como respuesta a la Dictadura por el obrero asesinado, sino también por sus propias reivindicaciones, las empresas del Papel y de las Artes Gráficas de Barcelona se movilizaron masivamente. El día 7 de abril, sábado, hubo paros en algunos centros de trabajo, entre los que destaca el que se produjo en LA PAPELERIA ESPANOLA de El Prat de Llobregat, fábrica que está en lucha por su Plataforma desde el día 29 de Enero. El miércoles 11, día que estaba señalado como de paro general para toda Barcelona, hubo en el ramo innumerables acciones de empresas, entre ellas las siguientes:

- En PURESA de Badalona, 4 horas de paro general del turno de mañana, con Asambles de unas 200 personas. Se elaboró una plataforma reivindicativa y se nombró una comisión de 32 trabajadores para negociar con la empresa, en el turno de tarde se prolongó 3 horas más (de 6 a 9 de la tarde).
- En la editorial ARIEL, se hizo paro con asamblea, en la que se recogió dinero para COPISA. En la Asamblea se resolvió salir en piquetes a otras empresas. Se marchó a PAUTA, y GRAFICAS SOLER, que pararon y se sumaron al piquete. De vuelta a las empresas, se prosiguió la asamblea y se acordó acudir a las 8 a la manifestación convocada en Plaza de Cataluña.
- En SEIX Y BARRAL, hubo $\frac{1}{2}$ hora de paro con manifestación por la calle. Participó la totalidad de la plantilla, tanto de gráficas como de editorial. Ante la presencia de la policía, los manifestantes volvieron ordenadamente y en grupo compacto a la editorial, más tarde, la policía quiso entrar en la empresa para averiguar quién había dirigido la acción, y la Dirección se negó a que entrase.
- En GUSTAWO GILI, hubo $\frac{1}{2}$ hora de paro total, acordado en asamblea. En DISTRIBUIDORA DE ENLACE, 1 hora. Lo mismo en PUNT 70, con sentada en la calle. En ARGOS, la plataforma presentada por los trabajadores fué aceptada íntegramente por la empresa (el punto fundamental era las 40 horas en jornada continuada). La plantilla de la empresa, con los de VERGARA y PRECRESA, situadas en el mismo edificio, se concentró a la puerta 10 minutos antes del comienzo de la jornada y salieron en manifestación, arrastrando a algunos trabajadores de la editorial DE GASSO. Después volvieron al trabajo, sin incidentes. En GRAFICAS MARTIN, CASAMAJOR y distribuidora L'ARC DE BARA hubo paros. En otras empresas, como SALVAT y BRUGUERA, se hicieron importantes recogidas de dinero para los trabajadores de la Térmica. Estas fueron las acciones más importantes, pero no las únicas, pues en otros muchos centros de trabajo se han planteado rei-

vindicaciones o se ha tomado postura, con más o menos fuerza, contra la represión y en favor de los obreros heridos, detenidos o sancionados en San Adrián.

LA LUCHA DE PAPELERA

En la PAPELERA ESPAÑOLA, factoría del Prat de Llobregat, la lucha de los trabajadores por su plataforma, contra la reestructuración y el non stop, ha alcanzado un nivel altísimo. La totalidad de la plantilla está demostrando que con su unidad y combatividad puede hacer retroceder a la empresa. Su postura de boicot a las horas extras y huelga los domingos y festivos ha hecho derrumbarse la estructura de la producción de la empresa, que estaba montada sobre la base de unas jornadas de 12 a 16 horas, que hasta ahora se venían haciendo como extras, pero que la empresa quiere implantar oficialmente con el non stop. Las pérdidas han sido enormes, y secciones enteras han tenido que cerrar por falta de personal. La empresa ha ofrecido dinero para tener las manos libres para hacer la reestructuración; la respuesta de los trabajadores ha sido que ellos no venden su libertad y piden un horario racional y un salario digno.

En los días de semana santa, la empresa anunció que se debería trabajar. El domingo de ramos, una asamblea de 200 decidió unánimemente no trabajar de viernes santo al lunes siguiente. En una octavilla se llamó a los trabajadores de otras empresas que están haciendo trabajos en Papelera, a solidarizarse. El jueves, a las 2 de la tarde, a la salida del turno de mañana, se invitó a dichos trabajadores de obras y montajes a salir también. Así se hizo y empezó el PARO TOTAL en la empresa. El viernes y sábado, un piquete de 150 a 200 personas, divididas en pequeños grupos, circuló alrededor de la empresa para impedir la entrada. Trabajadores de talleres El Abra, Basauri, ALBERTO FEU, Construcciones, Meir y otras, se sumaron al piquete. La fuerza pública estuvo presente y dialogó con los trabajadores, pero estos mantuvieron el orden en todo momento y se evitó el enfrentamiento. El domingo y lunes la empresa cerró las puertas y avisó que no se trabajaba. El martes los turnos entraron normalmente, sin que haya habido hasta el momento ninguna represalia.

Debe señalarse que Papelera está perdiendo, en esta lucha, millones y millones de pesetas, y que prefiere perderlos a elevar los salarios de los trabajadores a un nivel más digno; esta ha sido siempre la política de la empresa, una de las que pagan salarios más bajos en el sector.

EL 1 DE MAYO Y LA ALTERNATIVA POLITICA

El día 1 de mayo se presentó en Cataluña bajo el signo del cierre de SEAT después de los paros como protesta por los descuentos salariales por la cuota de Seguridad Social. La COORDINADORA DE CC.OO. DE ARTES GRAFICAS decidió acudir a Sant Cugat, a la convocatoria de la Nacional de CC.OO. y la Asamblea de Catalunya, por un 1 de mayo unitario, político y de convergencia de luchas de la clase obrera y de otros sectores. La presencia de trabajadores de gráficas en los actos y en la gran manifestación de Sant Cugat prueba, una vez más, la solidaridad y el nivel de lucha existentes en el ramo. En todas las empresas y centros de trabajo, en asambleas amplias, debe discutirse y valorarse el acto de Sant Cugat y la alternativa política que la Asamblea de Catalunya da a la dictadura: - AMNISTIA A PRE SOS POLITICOS Y EXILIADOS. - LIBERTADES POLITICAS Y SINDICALES. - GOBIERNO DEMOCRATICO PROVISIONAL. - ELECCIONES A CORTES CONSTITUYENTES. Sólo cuando una alternativa política haya prendido en el pueblo, cuando se palpe la posibilidad, además de la necesidad, de una salida política a la situación en que nos encontramos, podrá la clase obrera dar la auténtica medida de su fuerza y de su decisión revolucionaria en estos momentos.

COMISIONES, MOVIMIENTO DE LA CLASE OBRERA

Saber qué son y cómo deben actuar las Comisiones Obreras no es un problema sencillamente teórico sino algo que es preciso tener presente en todo el momento, para guiar nuestra actuación práctica del modo que sea más correcto y adecuado.

Por este motivo, en una Asamblea del ramo de Artes Gráficas se puso a discusión el temo QUE SON COMISIONES OBRERAS. Todos los representantes intervinieron, en una rueda de opiniones, y de la aportación de todos creemos interesante señalar las siguientes cuestiones fundamentales:

1. Comisiones Obreras es un movimiento socio-político de la clase obrera para la defensa de sus propios intereses. Decimos que es un movimiento porque está abierto a todos los trabajadores que quieren actuar para defender sus reivindicaciones. Decimos que es socio-político porque entra dentro del campo de lo social y también de lo político. Es un movimiento social porque es de clase, porque lucha por los problemas del trabajador; y sin embargo, no hay que confundirlo con un sindicato, porque va mucho más allá de lo que son las finalidades de un sindicato. Es un movimiento político porque se propone derrribar la Dictadura franquista y construir una sociedad nueva y más justa, como único medio de solucionar verdaderamente los problemas de la clase obrera. Porque no cree que estos problemas puedan solucionarse únicamente con mejoras económicas o con la reforma del actual Sindicato. Comisiones Obreras se propone objetivos políticos revolucionarios.

Esto no está renido con el hecho de que participen en Comisiones trabajadires de ideas y creencias muy distintas. Todo trabajador, sea cual sea su formación política, su religión, sexo, etc caben en Comisiones Obreras, con la única condición de que esté dispuesto a defender sus intereses fuera del juego de la CNS verticalista. No hay incompatibilidad, por ejemplo, entre un católico y un comunista. En otros campos podrá haberla, pero dentro de Comisiones les une a los dos su común interés de clase; su condición igual de explotados.

2. Comisiones Obreras es un movimiento radicalmente democrático. La decisión de la mayoría es la que vale en cada ramo, en cada centro de trabajo, en todas y cada una de las Asambleas. Así, la línea de actuación de Comisiones es algo que se hace todos los días, y que nunca puede darse por hecha. Comisiones Obreras es lo que los trabajadores quieran que sean en cada momento. Por esta razón, hay que rechazar todo tipo de dirigismo, venga de donde venga. Debe combatirse todo intento en imponer en Comisiones, "desde Arriba", las consignas de un determinado partido, repartir propaganda política, etc.

3. Dentro del movimiento de Comisiones Obreras tiene una gran importancia el papel de la organización. La organización de encarga de mantener los contactos entre las distintas fábricas y centros de producción, y también entre los distintos ramos; de coordinar las luchas que se produzcan, y de promover la solidaridad con aquellos compañeros que la necesiten. Tienen también la tarea de dirigir las luchas señalando objetivos comunes que hagan más amplio y más profundo el cauce del movimiento obrero. La organización debe ser preocupación de todos, y por eso debe procurarse que los órganos de coordinación a todos los niveles sean amplios y representativos, y enviar a ellos a los compañeros más capacitados.

4. El campo específico de actuación de las Comisiones Obreras es el social. La comisión de cada empresa debe saber ceñirse a las reivindicaciones concretas sentidas por todos los trabajadores y encontrar los hilos para mover a todos ellos, aún los más atrasados. En las asambleas y reuniones en que se elaboren las plataformas reivindicativas ha de participar el mayor número de obreros posible. Debe rechazarse la idea de que la presencia de elementos retrasados entorpecerá el proceso de lucha. Lo que se proponen las Comisiones Obreras no es movilizar una vanguardia numerosa, sino crear las condiciones para la huelga general, y esto exige contar con millones de trabajadores. En cada empresa, los paros, las huelgas y la ocupación de la fábrica sólo se llevan a cabo y sólo pueden sostenerse cuando se realizan masivamente. Esto es algo que nunca hay que olvidar, y tampoco que Comisiones lucha por absolutamente todos los trabajadores.

5. Comisiones Obreras pretenden actuar, siempre que sea posible, a la luz del día, y rechazan la clandestinidad a que el régimen fascista de Franco pretende someterlas. Es preciso corregir la excesiva "clandestinización" visible en Comisiones a partir del "estado de Excepción" y de la represión consiguiente; precisamente esta clandestinización en los métodos ha favorecido el malentendido de quienes se retraen de participar en Comisiones por considerar que son una organización política más, o que coinciden con un partido político.

6. En la consecución de sus objetivos, Comisiones Obreras han combinado siempre formas legales e ilegales de lucha. No se debe renunciar de antemano, y salvo que la situación lo aconseje así, a la lucha en el terreno legal; tiene gran importancia en este sentido, el aprovechamiento de los cauces que brinda, muy a pesar suyo, la CNS fascista, y de las posibilidades de movilización y de lucha que ofrecen, como ha demostrado repetidamente la experiencia, los convenios colectivos.

PUBLICACIONES REUNIDAS

ARTICULO INVITADO POR UN GRUPO DE TRABAJADORES DE PUBLICACIONES REUNIDAS (BADALONA)

P. O. R. :

- 3.500 Ptas. DE AUMENTO AL MES PARA TODOS SIN DISCRIMINACION DE SEXO NI EDAD.
- 100% EN CASO DE ENFERMEDAD Y ACCIDENTE.
- JUBILACION A LOS 60 AÑOS CON PAGA INTEGRA.
- 30 DIAS DE VACACIONES EN VERANO Y 10 EN INVIERNO.

DIMISION DE TODO EL JURADO EN PLENO POR SU INCAPACIDAD PARA DEFENDER NUESTROS DERECHOS,

Y

ELECCION, MEDIANTE ASAMBLEAS DE LOS REPRESENTANTES OBREROS QUE DEFENDAN NUESTROS INTERESES.

TODOS UNIDOS COMPAÑEROS, ASI VENCEREMOS

¿Cómo pueden representarnos unos cargos sindicales que nunca informan de nada; que cuando vamos a preguntarles algo nos contestan que han dimitido y que no quieren saber nada?

¿Cómo pueden representar a los obreros unos enlaces y jurado que la gran mayoría de ellos son encargados?

¿Cómo podemos confiar en unos "representantes" que hacen de rastrosos y chivatos y que por su mediación, la empresa está informada de cada paso que damos los obreros?

¿Cómo podemos fiarnos de esos lacayos que se dedican a firmar parte y sanciones a los trabajadores que ellos se niegan a hacerlo?

Esos sinvergüenzas y vividores (y esto es el calificativo más feroz que se les puede dar) sólo merecen nuestra más enérgica repulsa. Ellos no son nuestros representantes, sino los servidores desvergonzados de la empresa.

¡¡COMPAÑEROS!! Dejamos la dimisión de todos ellos, y la libre elección de representantes votados por nosotros en nuestras ASAMBLEAS dentro y fuera de la empresa.

Los trabajadores debemos ir creando nuestra propia fuerza mediante la unión. Debemos empezar a discutir en cada sección nuestra plataforma e ir eligiendo a los compañeros más valientes y honrados para que un día podamos hacer una gran ASAMBLEA y decidir las acciones unitarias para apoyar nuestras peticiones.

!! LA UNION HACE LA FUERZA !!



INFORMACIONES

1 DE MAYO EN MADRID

Un policía muerto a navajazos; 145 obreros detenidos y torturados en los sótanos de la D.G.S. Este es el balance de violencia después del 1 de mayo en Madrid, balance del que los periódicos y el gobierno sólo resaltan una parte. Pero ¿en cual de los dos lados está la violencia? ¿puede compararse un acto aislado, que no podemos alabar pero sí justificar, con la violencia represiva, histórica, sistemática, llevada a cabo día tras día por un cuerpo de funcionarios que constituye el escalón más bajo y degradado, pero el único sostén en que se apoya el franquismo? Los sociales piden la dimisión de Garicano por blando. Garicano se defiende diciendo que él no ha negado a la policía permiso para matar. Esta es la triste realidad de un régimen en descomposición.

Esta utilización nunca debe llevar a la confusión entre la actuación de Comisiones y la del Sindicato. Siempre ha de quedar claro para todos quiénes representan a los trabajadores y quiénes luchan por ellos. La lucha en el terreno legal ha de servir para movilizar más gente; para desmontar y denunciar la farsa del Sindicato en el terreno en que tienen la obligación de oírnos. Nunca para conformarse con pequeñas ventajas que puedan arrancarse desde dentro de las estructuras sindicales, porque eso va contra los auténticos intereses del trabajador.

7. El objetivo final que se proponen las Comisiones Obreras, desde su campo de actuación, es el derrocamiento de la Dictadura franquista y la implantación de un régimen nuevo, que ofrezca las condiciones necesarias para la emancipación de la clase obrera. Este es un objetivo revolucionario, y a él debe apuntar constantemente el movimiento de Comisiones, aunque muchos de los que de un modo u otro participan en ellas no sean, de hecho, revolucionarios conscientes. La utilización de caucos legales y la lucha reivindicativa económica son pasos en esa dirección, y paso necesario. Resulta absurdo, en un momento en que la clase obrera española está sometida a una explotación sistemática y a una represión continua y violentísima, denunciar como "reformistas" esos métodos de lucha. La lucha por una simple petición de aumento de salarios hace tambalearse las bases del régimen. Pero además, a las reivindicaciones económicas debemos añadir siempre, y cada vez con mayor fuerza, las reivindicaciones de libertades políticas, el derecho de huelga y la exigencia de un Sindicato unitario, democrático y de clase; y cada vez también debemos dar mayor fuerza al movimiento solidario con nuestros compañeros represaliados y con todas las luchas obreras y democráticas en general, en otros ramos, en otros puntos de España y también en otros países, cuando combatan a los mismos enemigos que nosotros: el capitalismo en el campo de la economía, y el imperialismo (del cual el régimen de Franco no es más que un simple lacayo en el campo de la política.

COMPAÑEROS: ¡ORGANIZEMOS EN COMISIONES OBRERAS EN NUESTRA EMPRESA!

¡ORGANIZAMOS NUESTRAS LUCHAS EN LA EMPRESA, COORDINANDOLAS CON LAS DEMAS COMISIONES DE LAS EMPRESAS DEL RAMO Y DE TODAS BARCELONA Y ESPAÑA!

O TODOS O NINGUNO

BERTOLT BRECHT

Esclavo ¿quién te liberará?
Los que están en la cima más honda
te verán, compañero,
tus gritos oírán. Los esclavos
te liberarán.

O todos o ninguno. O todo o nada.
Uno sólo no puede salvarse.
O los fusiles o las cadenas.
O todos o ninguno. O todo o nada.

Hambriento ¿quién te alimentará?
Si tú quieres pan ven con nosotros,
los que no lo tenemos.
Déjanos enseñarte el camino.
Los hambrientos te alimentarán.

O todos o ninguno. O todo o nada.
Uno sólo no puede salvarse.
O los fusiles o las cadenas.
O todos o ninguno. O todo o nada.

Vencido ¿quién te puede vengar?
Tú que padoces heridas,
únete a los heridos.
Nosotros, compañero, aunque débiles,
nosotros te podemos vengar.

O todos o ninguno. O todo o nada.
Uno sólo no puede salvarse.
O los fusiles o las cadenas.
O todos o ninguno. O todo o nada.

Hombre perflido ¿quién se arriesgará?
Aquel que ya no pueda soportar
su miseria, que se una a los que luchan
porque su día se el de hoy
y no algún día que a de llegar.

O todos o ninguno. O todo o nada.
Uno sólo no puede salvarse.
O los fusiles o las cadenas.
O todos o ninguno. O todo o nada.

COMPAÑERO:

COMISIONES OBRERAS
ES TU ORGANIZACION, LA DE TODOS LOS TRABAJADORES.
ORGANIZATE EN ELLAS, Y ORGANIZALAS EN TU EMPRESA.